



## L'Incarnation point d'appui où se rejoignent deux infinis

Par cette unité nouvelle, comme il y a au monde un nouvel être, un nouvel homme et un *nouvel Adam*, il y a aussi un nouvel ordre au monde, et il y a un nouvel *état* dans l'univers, *état* inconnu auparavant par l'espace de quatre mille ans [...] celui de **l'union hypostatique**, ce grand et nouvel ordre est plus distant du premier, et plus élevé par dessus lui que le premier ordre n'est distant du néant, duquel il est immédiatement tiré par la toute puissance divine. Car, entre le néant et l'être de la nature, il n'y a rien d'interposé, et entre l'homme et le néant il n'y a rien [...] que ce peu de limon qui sert comme de mur mitoyen entre le néant et l'homme ; mais il y a une

**distance infinie entre Dieu et l'homme, entre l'être créé et incréé.** Et **toutefois**, ces deux êtres se trouvent **liés** ensemble [...], ces deux natures si différentes sont **unies** en une même personne [...]. un ordre si puissant et un état si rare qu'il est unique en son sujet et tellement étendu en son pouvoir, qu'il s'étend sur tout et marque les effets de sa puissance sur tous les autres ordres. Car il renouvelle l'univers, il accomplit le ciel, il sanctifie la terre, il ennoblit la nature, il élève la grâce, il couronne la gloire, il ravit les anges, il spiritualise les corps, il divinise nos esprits et il déifie notre humanité en la personne divine.

